

**Pepe Grillo**  
pepegrillocronica@gmail.com



## Monreal, tiempo de definiciones

“Si se mantiene la exclusión, nada tengo que hacer en Morena”. Lo dijo así, con claridad meridiana para evitar malos entendidos, el senador Ricardo Monreal, titular de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta. Mi límite de permanencia es la dignidad, rubricó por si quedaba alguna duda.

Las señales son que la exclusión seguirá porque se trata, según se afirma, de una instrucción directa de Palacio Nacional.

**La idea es que el senador no llegue a la recta final del proceso de selección del candidato presidencial de Morena, sino que lo bajen de la competencia a la brevedad posible.**

Corren versiones de que antes del próximo periodo ordinario de sesiones, el grupo disidente al interior de la bancada de Morena en el Senado desatará el motín para tener un coordinador diferente.

El tiempo de las definiciones toca a la puerta.

### Sin temor a Dios

La 4T apenas comienza a pagar la factura que tiene con la Iglesia Católica después del asesinato de dos jesuitas en una localidad de la Sierra Tarahumara, en Chihuahua.

Las expresiones críticas y de rechazo de la jerarquía suben de tono hora tras hora y van para largo. El Vaticano ya marcó el camino que seguirán sacerdotes y obispos de ahora en adelante.

**Que la Conferencia del Episcopado sostenga que México está salpicando de sangre de muertos y desaparecidos es una frase durísima que tendrá resonancia dentro y fuera de las fronteras.**

Los obispos saltaron del episodio de Chihuahua a recordar los miles de víctimas de la violencia del crimen organizado en todo el país “Recuperen el temor a Dios” pidió el clero a los sicarios.

### Una década después

Culpar a las administraciones pasadas en un recurso muy usado por políticos en apuros. Lo usan porque suele funcionar. No requiere mayor esfuerzo que decir, yo no fui, fue el de atrás.

En el caso de la 4T y la seguridad culpar de todos los males a las decisiones tomadas durante la administración Calderón ya dio de sí y su efectividad es casi nula.

**Sobre todo, porque ese sexenio concluyó el 30 de noviembre del 2012. Hace casi diez años.**

En esta década arrancó y concluyó el sexenio de Enrique Peña y van casi cuatro años de la administración López Obrador, que a pesar del tiempo transcurrido se resiste a asumir alguna responsabilidad.

A la 4T le falta creatividad. Se entiende que no quieran asumir la responsabilidad, pero la voz popular pide que busquen un ardid diferente.

### Por la cabeza de Chucho

Toca el turno al PRD del ajuste de cuentas por la elección del 5 de junio. La exigencia es que Jesús Zambrano explique la crisis y debacle electoral en que está sumido el Sol Azteca y que se agravó con las pasadas elecciones del 5 de junio donde, tome nota, el partido perdió el registro en 4 de las 6 entidades donde hubo comicios.

**La versión es que los inconformes piden la cabeza de Zambrano y el replanteamiento de la alianza con el PAN y PRI pues, advierten, el Sol Azteca está sacando la peor parte.**

La rebelión perredista tomará forma este fin de semana cuando se dé a conocer lo que han denominado el Movimiento Independiente Progresista que aglutinará, es el objetivo, a las voces inconformes.

